

Am 29. September wird ausgeliefert:

Ein neuer Atlantis-Kunstband

HERRSCHERKÖPFE DES ALTERTUMS

im Münzbild ihrer Zeit

von Kurt Lange

162 Seiten mit 64 Tiefdrucktafeln in Leinen gebunden RM 7.50

Diese Bildnisse zeigen, ja entdecken erst recht, die volle Schönheit und die künstlerische Handschrift der besten Münzbilder, die nicht wie sonst üblich nach Gipsabgüssen, sondern nach den Originalen selbst aufgenommen wurden. Als größte Überraschung aber weisen sie eine Lebendigkeit der Porträtkunst auf, die man in dieser rücksichtslosen Wahrhaftigkeit im Altertum nicht vermutet hätte. Neben der idealisierenden Schönheit des Alexanderkopfes stehen die mächtigen Herrscherköpfe der Diadochen, neben der klassischen Schönheit des Augustus die Köpfe der anderen Imperatoren, die in ihrem Ausdruck von brutaler Massigkeit bis zu vergeistigter Würde alle Phasen des Herrscherantlitzes durchgehen. So geben diese Münzbildnisse individuelle Charakterisierung von einer Lebendigkeit, wie sie uns kein anderes Dokument des Altertums hinterlassen hat. Der Text beschränkt sich darauf, die künstlerische und numismatische Bedeutung der Darstellung zu erläutern und gibt im übrigen zu jedem Bildnis die entsprechenden erhaltenen literarischen Dokumente der Zeit oder der Nachwelt, die die bildlichen Charakterisierungen ergänzen.



ATLANTIS-VERLAG • BERLIN / ZÜRICH